

Compte rendu du conseil de quartier de Penhars

7 octobre 2025

Lieu de la rencontre : Maison de quartier du Moulin Vert

Horaires : 19h30 – 22h

Nombre de personnes présentes : 10

Nombre de personnes excusées : 4

Déroulement de la rencontre

19h30 – Accueil des nouvelles personnes inscrites par le comité d'animation

20h – Points d'informations – 30'

- ***Appel à volontaires pour le comité d'animation :***

Rappel du rôle et des missions du comités d'animation : organisation et préparation des rencontres du conseil de quartier, animation de la rencontre. Des formations sont proposées par le service démocratie de proximité afin d'être outillé à l'animation de l'instance. L'engagement auprès du comité d'animation est d'un an, néanmoins si le membre souhaite y rester plus longtemps, cela est autorisé.

Contexte : le comité d'animation est composé de 3 personnes actuellement. Il souhaite accueillir de nouvelles personnes pour enrichir les réflexions et animer de manière plus confortable.

Si vous êtes intéressé pour rejoindre le comité d'animation, veuillez le faire savoir via l'adresse mail suivante : conseils.quartier@quimper.bzh

La date de la prochaine réunion du comité d'animation vous sera partagée par mail. Si vous souhaitez vous en faire une idée avant de vous lancer, vous êtes les bienvenus !

Enfin, un groupe WhatsApp conseils de quartier existe, vous pouvez le rejoindre en formulant la demande à conseils.quartier@quimper.bzh

- ***Elections municipales et conseils de quartier :***

Yves Formentin-Mory étant absent ce soir-là, l'information concernant la période pré-électorale n'a pu être partagée au conseil de quartier. Néanmoins, ci-dessous l'information à ce propos, partagée aux comités d'animation lors d'une réunion avec les élus et le service démocratie de proximité, le 11 septembre dernier :

« Depuis le 1^{er} septembre période pré-électorale qui s'applique à la collectivité et les élus (tempérance dans la com, pas de lancement de nouveau projet, ...) Posture des élus : encore le droit pour les adjoints de Q d'être présent aux CQ, mais pas de débat politique ni nationaux, ni locaux. Pour les membres de CQ, dès qu'il y a un engagement visible dans la campagne électorale, nécessité de se mettre en retrait du CQ. Campagne officielle c'est début février. Rentrée de janvier va être un moment plus strict pour les membres des CQ. »

- ***Retour sur les demandes liées au verger de Kerlann Vihan (projet lauréat au budget participatif 2023) :***

Lors de la plénière de mai dernier, a été présentée l'avancée des projets aux budgets participatifs sur le quartier de Penhars.

Retour sur la demande formulée par M. Baguet, à propos du projet de verger sur Kerlann Vihan :

- Des panneaux informant des variétés vont être installés prochainement.
- Il n'y a pas de passage régulier sur le site pour l'entretien, néanmoins il y a une tournée sur ce secteur de Penhars tous les 15 jours pour vérification.
- La taille a lieu une fois par an. Elle n'a pas eu lieu la première année.
- Le service des entretiens est en sous-effectif depuis un moment. Actuellement, il y a 4 personnes sur 9. Ce qui explique également la non-présence sur tous les secteurs à entretenir.

Il avait été formulé la demande d'utilisation du budget du conseil de quartier, pour y installer une table de pique-nique. M. Baguet étant absent, le sujet est « stand-by » jusqu'à la prochaine rencontre. Néanmoins, des observations sur place peuvent être rapportée pour la prochaine fois.

- ***Compte rendu ateliers et étapes à venir – place Saint François :***

Information non abordée.

20h30 – Projets du conseil de quartier – 20'

- ***Point d'information sur la méthodologie d'accompagnement au projet***

Le 11 septembre dernier, une réunion a eu lieu avec le service démocratie de proximité, les comités d'animation des 4 conseils de quartier et les élus référents. La méthodologie d'accompagnement de projets des conseils de quartier a été présentée et discutée avec les participants. Ci-dessous la synthèse du compte rendu :

« Constat d'une bonne dynamique de la mandature CQ mais besoin de recadrer pour améliorer accompagnement et la capacité à faire.

Enjeux : présentés aux autres membres de Q par les CA + présentation par le service démocratie aux directions de la ville par le comité de direction (interne).

Limitation à 3 projets simultanés (par an). Question de la priorisation par le collectif du CQ.

2 types de projets :

- **Accompagné** : ressemble à la méthodo Budget participatif, c'est-à-dire allers-retours constants avec service et CQ + intégré dans revue de projet service/directeur général des services (interne)
- **Projet en autonomie** / ressemble à la modalité de travail du Conseil Municipal des Jeunes. CQ/acteurs locaux (associations) et accompagnement plus léger + outils mis à disposition du collectif (type fiche projet, plannings, test de faisabilité du projet).

Facilitant pour le projet en autonomie :

- Référence unique au sein de chaque projet.
 - Identification des acteurs de terrain
 - Identification d'un agent au sein du service porteur
 - Réunion de suivi tous les 2 mois avec services + adjoint de projet »
-
- ***Point d'étape sur le projet de vitesse dans les zones pavillonnaires :***

Contexte : Le premier projet porté par le conseil de quartier de Penhars a été le ralentissement de la vitesse dans les zones pavillonnaires du quartier. Un travail a été effectué avec M. Cancel, responsable du bureau d'étude dans la direction des mobilités et de l'espace public.

Des ateliers sur cartographie avaient permis d'identifier les « points noirs » et les besoins sur chaque secteur. A l'issue de ces ateliers, les données ont été travaillées par le bureau d'étude qui est revenu vers le conseil de quartier en mai dernier pour présenter les premiers travaux et clarifier certaines observations des membres de l'instance.

Les données sont de nouveau étudiées afin de proposer des scénarios sur chaque secteur. Ils seront présentés lors de la rencontre de décembre prochain.

Le budget de ce projet est partagé entre le conseil de quartier et la direction technique associée.

Le mobilier utilisé pour les modifications de voirie seront financés par le budget du CDQ, tandis que les travaux de voirie le seront par la direction technique. Une présentation des coûts aura également lieu en décembre prochain.

- ***Point d'étape sur le projet « signal'éthique »***

Contexte du projet : projet lauréat au budget participatif 2022, visant à mettre en avant les chemins des quartiers par une signalétique adaptée pour encourager la marche. Le projet étant « toute ville », les conseils de quartier ont été consultés pour travailler sur ce sujet. De plus, cela répondait à une demande à ce propos dans les 4 instances.

Des ateliers sur cartographies ont eu lieu. Les données récoltées lors de la soirée inter quartier de mars 2025, ont été instruites cet été.

Des itinéraires se dessinent dans le quartier de Penhars, néanmoins l'agent suivant le dossier souhaiterait rencontrer de nouveau le CDQ afin de prendre en compte la voie verte dans les itinéraires proposés.

Le créneau du lundi 27 octobre, de 14h à 16h est proposé.

Une information par mail va être partagée afin de préciser le lieu de rdv, le parcours etc.

- ***Compte rendu et étapes à venir – projet « quartier clean » :***

Contexte : il a été formulé le souhait de travailler sur le nettoyage du bois d'amour en mettant à

disposition en ce lieu des pinces à déchets pour les habitants.

Le service démocratie de proximité s'est rapproché de plusieurs acteurs du quartier pour connaître les actions à propos du sujet, déjà existantes.

La MPT de Penhars organisant une action « quartier clean » (3^{ème} édition) avec le collège Max Jacob en novembre prochain, il a été proposé au conseil de quartier de s'associer à l'action. Une rencontre avec l'animateur organisateur a eu lieu avant l'été. Une première réunion d'organisation avec les partenaires s'est déroulée en septembre, permettant de détailler l'organisation de la journée et les objectifs de chacun. Enfin, une réunion a lieu en octobre, pour finaliser l'organisation. La journée « quartier clean » aura lieu le 27 novembre prochain.

Afin de rendre compte de la participation du conseil de quartier à l'action, nous vous demandons de vous inscrire sur l'un des créneaux suivant (cliquez sur le lien)

Si nous constatons que peu de membres peuvent être présents le jour-J, alors un « soutien moral » sera porté par le conseil de quartier.

Ci-dessous l'organisation discutée lors de la réunion de septembre, avec les partenaires, à la MPT.

Jeudi 27 nov 2025

I. Matinée

9H installation matériel pour accueil à la MPT de Penhars

9H30 accueil habitant(e)s

10H accueil des participants et collégiens

Collation prévue à l'issue des ramassages – temps d'échanges et retours sur l'action (vidéos-photos-paroles-écrits, et...)

II. Après-midi

13H30 Accueil habitants

14H Accueil collégiens

Collation prévue à l'issue des ramassages – temps d'échanges et retours sur l'action (vidéos-photos-paroles-écrits, et...)

16H Fin de l'opération

Enfin, a été proposé et discuté de reprendre l'origine du projet, à savoir les pinces de déchets à disposition des habitants, tout en y associant les écoles du secteur du bois d'amour. Projet à rediscuter lors de la prochaine rencontre et à l'issue de l'action « quartier clean ».

20h50 – Ateliers projets – 1h

Plusieurs ateliers ont été proposés selon les projets, le collectif a été divisé en sous-groupe, selon l'intérêt porté à chaque sujet par les membres présents.

L'objectif des ateliers est de clarifier les objectifs de chaque projet, d'identifier un groupe souhait y travailler et deux référents du projet.

- Projet actions séniors sur le quartier
- Projet bois d'amour et usages :

Un rendez-vous est fixé au 8 novembre, à 10h, parking de la piscine de Kerlann Vihan, pour une visite du bois d'amour.

Ouvert à tous les membres du conseil de quartier, sans inscription.

~~— Projet d'aménagement intergénérationnel sur la rue R. Schumann (pas abordé)~~

Les fiches projets travaillés ce soir-là sont à retrouver en annexes du compte rendu.

22h – Pot convivial